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1.  Hinweis zu der Zahl der Prüfungstermine nach BerlHG (28.1.2022) 
 
Das BerlHG enthält in § 30 Abs. 4 und 7 mit der Änderung vom 14.9.2021 für Präsenzprüfungen die 
für Hochschulen verpflichtende Vorgabe, zwei Prüfungstermine (zwischen denen die Studierenden 
wählen können) UND eine Wiederholungsprüfung zu Beginn des Folgesemesters anzubieten. Damit 
sind für alle Präsenzprüfungen drei Prüfungstermine erforderlich. Eine Abweichung von dieser 
Regelung ist nicht möglich. 
  
Präsenzprüfungen sind Klausuren und Elemente in Portfolioprüfungen, die in Präsenz stattfinden. 
  
Innerhalb der Übergangsfrist des § 126 Abs. 2 BerlHG, wonach die AllgStuPO innerhalb eines Jahres 
anzupassen ist, kann im begründeten Ausnahmefall ggf. die bisherige Regelung, nach der zwei 
Prüfungstermine anzubieten sind, angewendet werden. 
  
Da die Planung der Präsenzklausuren unter Corona-Bedingungen einen erheblichen 
organisatorischen und personellen Mehraufwand erfordert und die bevorstehende Prüfungsphase 
aufgrund der dynamischen Pandemieentwicklung von hoher planerischer Unisicherheit geprägt ist, 
ist es erforderlich, die Vorbereitung auf die Präsenzklausuren durch eine zusätzliche parallele 
Vorbereitung auf ggf. notwendig werdende Online-Prüfungen („Plan B“) zu ergänzen. Beides 
zusammen lässt es aus Sicht der TU Berlin in der bevorstehenden Prüfungsphase in der Regel nicht 
zu, mehr als zwei Prüfungstermine für Präsenzklausuren anzubieten. Aus diesem Grund sehen wir 
den Ausnahmefall als begründet und es ist in der Prüfungsphase für das Wintersemester 2021/22 
nicht erforderlich, individuelle Begründungen vorzulegen. 
  
Alle Fachgebiete, die auch im Sommersemester 2022 nur zwei Prüfungstermine anbieten, müssen 
dies dem Prüfungsausschuss mit einer entsprechenden Begründung mitteilen. Darin ist auch 
darzulegen, ob der zweite Termin ausschließlich ein Wiederholungstermin ist. Die Mitteilung wird nur 
entgegengenommen und bei nachvollziehbarer Begründung in der Regel nicht beantwortet. 
  
Spätestens ab dem Wintersemester 2022/23 muss die 3-Termine-Regelung Anwendung finden. 
 
 
1. Notice Regarding Number of Examination Dates Required by BerlHG (28 January 2022) 
 
Sections 30 (4) and (7) of the amended Berlin State Higher Education Act (BerlHG) of 14.09.2021 
require universities to schedule two exam dates for in-person exams (offering students a choice) 
AND one repeat examination at the start of the following semester. A total of three examination 
dates are required for all in-person exams. A deviation from this requirement is not permitted. 
  
In-person examinations include written exams and components of portfolio assessments which are 
held in person. 
  



 
 

During the transition period provided by Section 126 (2) BerlHG, which requires universities to adapt 
the General Study and Examination Requirements (AllgStuPO) within one year, it is possible to apply 
the previous rule requiring only two exam dates in justified exceptional cases. 
  
Planning in-person examinations while observing pandemic restrictions requires tremendous 
organization and time. Additionally, it is not possible to create set plans for the upcoming 
examination period due to pandemic developments. As a result, we are not only creating plans for in-
person exams but are also required to prepare for the possibility that we can only offer online exams 
(Plan B). For TU Berlin, this double workload does not allow us to offer more than two examination 
dates for face-to-face exams during the upcoming examination period. In this case, we believe the 
permitted exception is justified and that units holding exams do not need to provide further 
explanation for the 2021/22 winter semester examination period. 
  
All academic chairs offering only two exam dates during summer semester 2022 must provide an 
explanation for this decision to the examination board. Please include whether this second date is 
only for repeat examinations. If the explanation is justified, the examination board will as a rule only 
take note of this and not reply. 
  
The requirement to offer three examination dates must be observed no later than winter semester 
2022/23. 
 


